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Забот больше, 
Крылатые качели

Как-то само собой наш разго-
вор с помощником депутата изби-
рательного округа №1 Любовью 
Антиповой начался с проблем. Точ-
нее, с одной проблемы – детской 
площадки, которая расположена в 
сквере «Юность» и является цен-
тром притяжения детей округа и 
их родителей. За недолгое время 
своего существования она стала 
ярким примером того, что между 
ценой и качеством нужно выбирать 
качество. К сожалению, выбирал не 
депутат и не жители – подрядчик 
был определен по результатам му-
ниципальных торгов.

– МАФы без конца ломаются, 
и в течение всего года при нашем 
постоянном контроле фирма, 
которая их установила, все это 
ремонтирует. Самая надежная 
часть этого комплекса – дорогая 
детская горка, установленная 
предыдущим подрядчиком – вот 
она выдерживает все!

В планах депутата округа Алек-
сея Фирсова – дальнейшее разви-
тие детского городка. В этом году, 
по просьбам жителей, здесь уста-
новили прекрасные качели специ-
ально для малышей – современные 
и безопасные. Но депутату хочется 
не обидеть и детвору постарше, 
так что, возможно, в будущем году 
здесь появятся и качели для под-
ростков. А пока детскую площадку 
за счет личных средств депутата 
засеют травой – это красивее и ак-
куратнее, чем засыпать ее песком.

А вот то, что уже точно стоит в 
планах на будущий год – установка 
спортивной площадки в детском 
саду «Малыш». И пусть мероприя-
тие это затратное, но в этот садик 
ходят практически все малыши пер-
вого округа, так что депутат уверен 
– народ это одобрит.

На страже Родины
– Округ №1 – старейший в 

городе, – рассказывает помощник 
депутата Любовь Антипова. – У нас 
на сегодня проживают четверо 
участников войны и 109 ветера-
нов. И, разумеется, забота о них 
– один из наших приоритетов. 
Большое спасибо совету ветера-
нов округа – они в этом деле глав-
ные помощники.

Празднование Дня Победы в 
округе проходит широко – прямо 
в сквере «Юность». Обязательный 
праздничный концерт традиционно 
готовят ученики школы №1. А от 
депутата округа – полевая кухня с 
горячей гречневой кашей с тушен-
кой и фронтовые «сто граммов». 
Также он всегда готов помочь, если 
ветерана нужно отвезти на празд-
ник или парад на площадь Побе-
ды. А тех, кто уже не может прийти 
сюда сам, поздравляют дома – и 
подарком, и концертным номером, 
и теплыми пожеланиями.

– Мы обязательно поздрав-
ляем с воинскими праздниками 

ОКРУГ №1Самая заметная часть работы депутата в округе – праздники. 
Каждый из народных избранников, наверное, стремится по-
радовать и удивить жителей своего округа. Однако основная 

часть депутатских забот постороннему глазу редко бывает заметна, 
притом что они зачастую важнее. И сложнее.

участников всех боевых действий 
– будь то в Афганистане, Чеч-
не или других «горячих точках» 
мира, – говорит Любовь Викторов-
на. – Поддержать тех, кто стоял 
на страже интересов родины, – 
это для нас святое.

Свои особенности в округе есть 
и у традиционной городской ак-
ции «Аллея памяти»: накануне Дня 
Победы на аллее памяти во дворе 
школы №1 сажают не два-три дере-
ва, а сразу от пяти до семи. Так что 
здесь растут уже почти три десятка 
именных деревьев.

Праздник – от души
Праздники в первом округе про-

водятся отнюдь не для галочки – их 
готовят с душой и действительно на 
радость жителей.

Дни матери и пожилого челове-
ка, по уже сложившейся традиции, 
отмечают в городском эколого- 
историческом музее. Как признают 
все гости этих праздников, работ-
ники музея тонко чувствуют свою 
аудиторию:

– Это всегда душевная бесе-
да за чашкой чая, которую умело 
направляют наши музейщики. Они 
всегда знают, что рассказать, 
какие показать слайды, прочи-
тать стихи и включить музыку. 
Для гостей таких вечеров начина-
ется время добрых воспоминаний, 
причем они еще и узнают много 
для себя нового. Это доставляет 
им огромное удовольствие!

Одним из самых долгожданных 
событий в микрорайоне ежегодно 
становится Масленица. Ее ждут все 
без исключения вне зависимости от 
возраста! Педагоги и воспитанники 
детской театральной школы прово-
дят Масленицу на настоящем про-
фессиональном уровне: с разноо-
бразными творческими номерами, 
шутками-прибаутками, красочными 
костюмами, а также играми и кон-
курсами. Призами победителей кон-
курса обеспечивает, разумеется, 
депутат. И угощение гостей празд-
ника – тоже его забота.

– Блины у нас на празднике 
пекут прямо на месте работники 
столовой ВКДП, – с удовольствием 
вспоминает помощник депутата. – 
Их поедают сотнями – под чай из 
настоящего дровяного самовара. 
А с чучелом Масленицы у нас всег-
да какие-то казусы происходят: 
то его ветром унесет, то оно за 
дерево зацепится. Но празднику 
это только добавляет веселья.

Шестилетний капитан
Еще одно событие, которое в 

микрорайоне ждут многие, – это 
«Веселые старты», которые про-
водятся в дни школьных каникул, 
когда уже отыграли новогодние 
елки. Проходят они в школе №1 под 
чутким руководством спортинструк-
тора округа Любови Кириченко, 
а призы и подарки на спортивный 
праздник предоставляет депутат. 

Но самые главные здесь – юные 
участники соревнований, многие 
из которых впервые пришли сюда 
совсем крохами и уходить не соби-
раются.

– В этом году в наших стар-
тах приняли участие несколько 
выпускников школы – так уж им не 
хотелось с нами расставаться, – 
смеется помощник депутата. – Они 
очень трогательно опекали своих 
капитанов команд, которым было 
«аж» по шесть или восемь лет. 
И так радовались своим большим 
шоколадным медалям и новогод-
ним подаркам – это для них как 
привет из детства. К слову, один 
из наших шестилеток, например, 
участвует в соревнованиях с 
двухлетнего возраста!

Малышам есть с кого брать 
пример. Волейбольная команда 
округа на городском турнире, по-
священном Дню физкультурника, 
последние годы занимает стабиль-
но высокие места. В нынешнем 
году взрослые спортсмены заняли 
второе место среди 12-ти команд. 
И депутат по мере сил опекает свою 
команду – договаривается с руко-
водством городского спорткомите-
та и дирекцией стадиона «Труд» о 
бесплатных тренировках.

60 первоклассников
Еще один любимый в округе 

праздник – День защиты детей. 
Так сложилось, что он совпадает по 
времени с отчетным концертом Дет-
ской театральной школы – и от это-
го выигрывают все. Юные артисты 
получают благодарную доброжела-

тельную публику, а гости праздни-
ка, который традиционно проходит 
в сквере «Юность», – великолепную 
концертную программу, от которой 
просто не оторваться. Стали уже 
привычными игры, шуточные состя-
зания и, конечно, призы и мороже-
ное от депутата. Праздник всегда 
на подъеме: у детей первые дни 
каникул, у взрослых прекрасное на-
строение, даже погода еще ни разу 
не подвела.

Округ №1, хоть и старейший 
в городе, постепенно молодеет. 
Причем буквально: только в этом 
году здесь родились 23 малыша. 
А в первую школу пришли 60 пер-
воклассников, причем могли бы и 
больше, просто школа №1 малень-
кая и физически не может принять 
всех желающих.

В этом году в депутатской при-
емной первоклассникам округа к  

1 сентября подготовили особенный 
подарок – «паспорт первоклассни-
ка», большой и яркий ламинирован-
ный бейдж, который легко может 
дожить до выпускного бала и дать 
возможность своему владельцу 
вспомнить первый школьный день. 
И традиционно первоклашки, чтобы 
восстановить силы после первого 
учебного дня, получают от депутата 
сладкое угощение – по куску вкус-
нейшего пирога и стакану сока.

К слову, депутат округа в этом 
году очень существенно помог шко-
ле: за счет депутатских средств в 
ней заменили входную дверь – те-
перь туда действительно прият-
но заходить. А также приобрели 
прочное сетчатое ограждение для 
спортивной площадки и получили  
помощь в проведении косметиче-
ского ремонта.

Любимый город
В этом году День знаний и 

празднование в округе Дня города 
почти совпали и во многом пере-
секлись. 30 будущих первокласс-
ников, например, на День города 
получили от депутата подарок 
– набор необходимых для учебы 
канцтоваров. Ученики, показавшие 
отменные успехи в учебе и обще-

ственной жизни, – ценные подарки. 
А в память о печальных событиях, 
произошедших в Беслане 15 лет 
назад, на площадке у памятника 
Ленину в парке «Юность» состоялся 
конкурс рисунков на асфальте «Мы 
рисуем мир» – его провела детская 
театральная школа. Всем участни-
кам конкурса от депутата округа 
вручили призы, а три победителя 
получили большие комплекты для 
рисования.

Обшей идеей этого праздника 
в микрорайоне стала преемствен-
ность поколений. Поздравили и 
вручили подарки, например, всем 
родителям новорожденных. Коман-
де футболистов округа депутат по-
дарил два отличных мяча – чтобы 
увереннее забивали голы в ворота 
соперников. Но при этом от души 
чествовали и ветеранов – старшее 
поколение, которое болеет душой 
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но праздники заметнее

Работа депутата округа и его помощников – она такая: чем 
больше решаешь проблем, тем больше их вскрывается. Но Алексею 
Фирсову и дружной команде его помощников очень хочется помочь 
жителям округа сделать свою жизнь комфортной и безопасной. 
Да, депутатская деятельности со стороны выглядит как сплошные 
праздники, но за ней скрываются суровые реалии, которые и состав-
ляют основную часть этой работы. «Мы стремимся скрасить будни 
наших избирателей, – говорит Любовь Антипова. – Но при этом еще 
и принести им пользу – насколько это в наших силах».

Светлана ГОРЯЧЕВА

за округ и, несмотря на годы, явля-
ется двигателем его общественной 
жизни. Поблагодарили за помощь 
председателей и активных участни-
ков домовых комитетов.

– Активисты и ветераны 
округа – наши самоотверженные 
помощники, – говорит Любовь Ан-
типова. – Они все замечают – не 
только плохое, но и хорошее. Не 
замыкаются на интересах своего 
двора или дома – понимают, что 
и как нужно сделать для округа. 
Это настоящая сплоченная ко-
манда.

Так, по многочисленным прось-
бам жителей округа и по ходатай-
ству депутата была отремонтирова-
на входная арка в сквер «Юность». 
Отремонтировали основание зна-
менитого и любимого горожанами 
чугунного оленя – он наконец-то 
снова стоит прямо, а не клонится к 
земле. По запросу депутата сделали 
косметический ремонт памятника 
Пушкину, и теперь решается вопрос 
о ремонте его фундамента. И еще 
есть одна просьба от жителей окру-
га к коммунальщикам – вернуть 
к фонтану в «Юности» убранные 
скамейки, четырех здесь явно не-
достаточно.

Чужих детей не бывает
Вплотную работает депутатская 

приемная с городской комиссией по 
делам несовершеннолетних, отде-
лом опеки городского управления 
образования и социально-реаби-
литационным центром «Аистенок». 
«Буквально на любой сигнал о не-
надлежащем уходе за детьми мы 
реагируем незамедлительно», – го-
ворит помощник депутата округа.

Например, пришлось поставить 
на учет в КДН семью одинокой без-
работной мамы с тремя детьми. 
Дважды соседи жаловались на то, 
что дети предоставлены сами себе, 
– и оба раза помощники депутата 
это проверили и убедились лично. 
«Мы пытаемся вразумить непуте-
вых родителей, но это получается, 
прямо скажем, не всегда», – сокру-
шается Любовь Викторовна.

Из депутатских средств в этом 

году другой малоимущей семье за-
купили все материалы для ремонта 
квартиры – как говорится, бери и 
делай. А вот сделали или нет – это 
еще предстоит проверить.

– Печалит, что число таких 
семей не уменьшается, – говорит 
Любовь Антипова. – Хотя мы и по-
мочь стараемся, и побеседовать, 
и пригласить детей на праздни-
ки, и выделить им подарки... Но 
такие родители, похоже, воспри-
нимают все это как должное, но 
сами редко прилагают хоть какие- 
то усилия. Нам остаются только 
постоянный контроль и тесное 
сотрудничество со школой, где 
учатся дети, или с «Аистенком», 
если они туда попадают.

Нам любые дОроги дорОги
Больная тема нынешнего года 

для первого квартала – дороги. 
Начался октябрь, а ремонт вну-
триквартальных проездов в округе, 
который намечали на 31 августа, 
даже не начинался. Компания «Ро-
стовавтодор», с которой заключил 
договор департамент строительства 
и городского хозяйства, плотно за-
нята на более крупных контрактах 
в новой части города, а небольшие 
участки дорог, видимо, оставила на 
потом.

– Звоним чуть ли не каждый 
день, но нам объясняют, что 
подрядчик сейчас занят, – вот 
дотянули и до дождей, – горько 
замечает помощник депутата. – 
Остается надеяться, что наши 
проезды вдоль Донского, 30 и Ка-
долина, 15 будут отремонтиро-
ваны хотя бы в этом году. Увы, 
влиять на ситуацию мы можем 
очень мало – это муниципальная 
территория.

Пока никак не удается дого-
вориться с руководством ТЭЦ-1 о 
ремонте участка дороги по Лени-
на, 12. Там тепловики дорожное 
полотно вскрыли, ремонт своих 
коммуникаций произвели и вместо 
того, чтобы восстановить асфальт, 
залили миксер бетона, да и то после 
долгих препирательств.

По-прежнему остается острой 

проблема с остановками в округе: 
у стадиона «Труд» и у Водоканала 
остановочных павильонов как не 
было, так и нет. Депутату с его по-
мощником остается упорно писать 
запросы в коммунальный депар-
тамент – вот недавно отправили 
очередной. Отвечают им примерно 
одно и то же – ширина тротуара по 
существующим нормам не позво-
ляет установить там остановочные 
павильоны. Ну а людям-то, кото-
рые здесь стоят по часу в ожидании 
редкого транспорта, что делать?

Старый клен
Буквально по капле решается 

проблема бесхозяйной территории 
напротив здания мировых судей. 
Это просто кусок беспорядка и 
запустения прямо на цен-
тральной городской 
улице. С трудом в окру-
ге добивались того, что-
бы аварийные деревья 
здесь были убраны, но в 
итоге на них спилили только 
самые опасные ветви, оста-
вив полуголые стволы.

Пока же депутат 
округа из года в год по-
могает жителям с об-
резкой многочислен-
ных старых деревьев 
на придомовых терри-
ториях – оплачивает 
часть расходов из де-
путатских средств.

– Спилить, к при-
меру, десять де-
ревьев для дома из 
восьми квартир 
– это финан-
сово просто 
нереально , 
– говорит Лю-
бовь Викторов-
на. – Так что хотя 
бы половину средств мы 
компенсируем. В этом году по-
могли с обрезкой на Морской, 6, 
в будущем планируем выпол-
нить ее на Пушкина, 10. Так, 
дом за домом, поможем всем 
МКД округа.

Однако, по мнению 
Алексея Фирсова, это все 
разовые акции, а для карди-
нального решения проблемы нуж-
на соответствующая программа на 
уровне города.

К слову, деревья в этом году 
доставили немало хлопот даже 
детскому саду «Малыш»: там во 
время сильного ветра старое де-
рево разрушило беседку. Депутат 
округа из личных средств выделил 
стройматериалы, необходимые для 
ее ремонта.

Родная «портовская»
И, наконец, самая большая про-

блема в округе на сегодня – фили-
ал первой поликлиники на Пушкина, 
16 (бывшая «портовская» поликли-
ника). Некоторое время назад поя-

вилась ин-
формация, 

что медучреждение 
будут закрывать, а паци-
ентов переводить в по-
ликлинику №1 на Ленина, 
106. Жители пришли в 
ужас: в округе прожива-
ет девять тысяч человек, 
много пожилых людей – и 
всем им предстояло до-
бираться за медицинской 

помощью через весь старый 
город. К счастью, после мно-

гочисленных обращений и жителей, 
и депутата округа городские вла-
сти людей услышали. Состоялась 
встреча с жителями начальника 
управления здравоохранения Сер-
гея Ладанова. В результате до-
стигнут компромисс: на Ленина, 14 

под поликлинику останется первый 
этаж, второй же переведут в жилой 
фонд.

Но это было только начало. Се-
годня в здании идет капитальный 
ремонт, и подрядчик – компания 
«Донмонтаж» – уже срывает все 
сроки. По графику, работы по ка-
питальному ремонту должны были 
закончиться еще 15 сентября, 
однако сейчас подрядчик просит 
еще месяц, и что будет дальше – 
предсказать сложно. Ясно одно: в 
ближайшую зиму жителям округа, 
невзирая на расстояние и пого-
ду, предстоит ездить к врачам аж 
до улицы 30 лет Победы. Причем 
ехать – это громко сказано, значи-
тельная часть округа имеет очень 
ограниченную транспортную до-
ступность.


